



Ratsprotokoll vom 09.08.2021

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Per Zoom im Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Paul			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Sophie Schüttpelz	A	Markus Pietschner	A
	Justus Schwarzott	A	Henning Konermann	A
	Aravind Mariyappan	E	Sascha Neske	A
	Johannes Borsch	A	Jan Lukas Schmitz	A
	Andreas Martin Mimberg	E	Simon Prein	A
	Phi-Long Tomy Vo	A	Immo Baarlink	A
	Julius Jonathan Willich	A	Paul Weiler	A
	Jonathan Lan Wiemann	ab: 20Uhr	Kafüs:	
	Celina Helbing Vital	A	Matthias Mimberg	A
	Philipp Julian Katterbach	E	Paul Berghaus	A
Gäste	Oli, Joshi, Karl, Domink, Alex			
Protokoll	Sophie			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: A, ✓ : Anwesend seit Beginn
 E : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP4 - Gremien
 - TOP5 - Arbeitsgruppen
 - TOP6 - FSK-Fach und KeXe
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP 1 Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Das Protokoll der Sitzung vom 26.07.2021 soll zur Veröffentlichung genehmigt werden.		
Antragsteller:in	Paul		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	5
Ergebnis	Ist genehmigt.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Zoom
Donnerstags	19:00 Uhr	ESAG Sitzung	Zoom
Einzeltermine			
11.08.2021	18:30	KeXe, von uns!	Zoom
12.08.2021	14:30	Schüleruni	Sascha
Juli/Aug		VDE	
Aug/Sept		VDE	
01.09.		Änderung Fachschaftsordnung	
16.09 & 25.09		Tutorenschulung Erstiwoche	TBD
04.08-8.10		Erstiwoche	

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

ELAB [Simon, Sophie]

Ich war bei der ZHV und habe die Schlüssel fürs ELAB geupdatet. Dabei ist aufgefallen, dass diese Anfang Dezember ablaufen und noch auf einen ehemaligen FSler laufen. Diese sollen auf eine neue Person übertragen werden. Zudem soll geklärt werden, ob eine weitere Zeitliche beschränkung stattfinden soll und auf wen die Schlüssel laufen sollen. Ich schlage unsere Schlüsselwartin Karo vor, wäre aber auch bereit die auf meinen Namen laufen zu lassen.

Bei den letzten Besuchen des ELABs sind noch ein paar Kleinteile aufgefallen die man anschaffen könnte (u. a. Abisolierzange, gutes Flussmittel, gute Entlötpumpe). Frage wär ob der Rat eine automatische Abisolierzange für sinnvoll hält oder ob eine einfachere reicht ([einfach](#) vs [automatisch](#))., automatisch, günstig: [Jokari Super 4 Pro 8203200 Automatische Abisolierzange 0.2 bis 6.0 mm² 10 bis 24 kaufen](#)

Alex hat angemerkt dass er noch eine Abisolierzange für das ELAB hat.

Antragsbeschreibung	Wollen wir bis zu 50€ ausgeben für Kleinteile für das ELAB?		
Antragsteller:in	Sophie		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	13	0	0
Ergebnis			

ESAG

Aktuell haben wir 60 Tutor:innen, Leute die aus der Fachschaft Lust auf ein Tutorium haben, melden sich am besten kurz an esag@rwth-aachen.de

Es gab Abstimmung mit FS Bau bezüglich des Grillens.
Selfassessment soll verbessert werden. Wenn wir Anregungen haben sollen wir die Weitergeben.

- Was sind häufige Fragen bei der Beratung
- Was sind falsche Erwartungen an das Studium ...

- Wesentlicher Teil des Semesters Selbstlernphase und nicht semesterferien (vorlesungsfreie Zeit = Klausurenphase)
-

TOP 4 - Gremien

BK Weichmagnetische Materialien

Neue BK Weichmagnetische Materialien wurde eröffnet. Studentische Mitglieder wurden schon gefunden. Mitglieder sind **Sophie**, Irina und Jana.

Wirt. Ing. PA - B.Sc. & M.Sc. => Daria ist neue stellv.

TOP5 - Arbeitsgruppen

-

TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach

KeXe

Nächstes KeXe wird am 11.08. online von uns ausgerichtet.

Celina, Tomy und Jonathan bereiten Folien und Protokoll vor.

Celina ist leider verhindert und kann deswegen die Redeleitung nicht übernehmen. Jonathan springt netterweise ein.

TOP7 - Pünktchen

Fachschaftsschlüssel [Sophie]

Wegen ELAB und Admin AG bin ich im Moment relativ oft in der Fachschaft und stand schon mehrmals vor einer verschlossenen Tür und hätte deswegen gerne einen Schlüssel.

Antragsbeschreibung	Sophie bekommt einen Schlüssel für die Fachschaft.		
Antragsteller:in	Sophie		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	13	0	0
Ergebnis	Sophie bekommt den Schlüssel.		

Lankabel [Oli]

Wir möchten für die Admin-Ag neue Lankabel anschaffen. Dazu zählen zum einen ein Kabelkranz um bei Bedarf kurzzeitig nachzucrimpen und mehrere Vorgefertigte für die Arbeitsplätze im Archiv und im Serverschrank selber.

Antragsbeschreibung	Wollen wir verschiedene Patchkabel (Leitungen!) für bis zu 97,86€ anschaffen?		
Antragsteller:in	Oli		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	14	0	0
Ergebnis	Wollen wir.		

Fachschaftsdienst

Leider werden Mails sehr unregelmäßig bearbeitet. Bekommen wir es hin, das 2x pro Woche das Postfach aufgeräumt ist?

Simon schlägt vor wieder zwei Termine die Woche zu machen. Vorerst feste Termine sind Dienstag 17.08. (Sophie + Celina), Donnerstag 19.08. (Simon und Henning) und Montag 23.08.

BierTemp [Julius]

Julius hat aktuell den Schlüssel für das Lager Dresdner Straße.

Der vom AStA ausgerichtete studentische Biergarten auf dem Templergraben ist auf Material der Fachschaften angewiesen. Momentan kann die größtmögliche Kapazität mangels Bierzelttischen und -bänken nicht genutzt werden. Außerdem sind einige aktuell verwendete Garnituren in schlechtem Zustand und sollten ersetzt werden.

Antragsbeschreibung	Wollen wir dem AStA zwecks Ausrichtung des BierTemp einige unserer Bierzeltgarnituren zur Verfügung stellen?		
Antragsteller:in	Julius		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	13	0	1
Ergebnis	Wollen wir.		

Unicup [Julius]

Protokoll vom internen Treffen vom 29.07.21 ist unter AGs>Unicup auf dem Drive zu finden.

Diesen Freitag (13.08.21) treten die Unicup Cheers gemeinsam beim BierTemp auf.

Ende der Sitzung um 20:47 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung